

PONENCIA II

SOBRE EL ESTILO DE TRABAJO DE LOS COMUNISTAS Y LA CONSTRUCCION DEL PARTIDO.

La Ia Conferencia Regional de Andalucía de la O. C. E. (B. R.) tenemos que situarla en el avance decidido hacia una mayor clarificación y homogeneización política del conjunto de la militancia, de avance en la concreción y aplicación de nuestra línea e iniciativas políticas, de adoptar un estilo de trabajo y metodos de dirección leninista que haga realidad el proyecto de Partido que nos hemos marcado.

Es bien sabido que el periodo por el que atravesamos reviste unas características de una dureza impresionante en la lucha de clases, la burguesia ha trazado su estrategia de descargar la crisis economica sobre las espaldas de los trabajadores y el conjunto del pueblo, imponiendo para ello la democracia restringida de la Monarquia, logrando la claudicación de los partidos reformistas PCE-PSOE y la derrota de la "izda revolucionaria". Pero el colchon que representa la politica reformista no ha amortiguado la lucha de masas, sino que estas rompen en la práctica con el Pacto Social de la Moncloa, poniendolo en peligro y de nuevo la perspectiva de la Huelga General Política aparece con mayor claridad.

Por lo tanto el avance de la politica proletaria y la construcción del Partido es la tarea fundamental de los comunistas en el actual periodo, pues lo determinante es armar al proletariado desarrollando una alternativa global a la burguesia, la táctica inmediata y la estrategia (es decir avanzar en el programa comunista, ofensiva ideología contra el reformismo y el oportunismo y plasmar organizativamente el instrumento que necesita la clase: el Partido cuya concreción es cualitativa y cuantitativa, de que la politica comunista tienda a ser dominante en el seno de las masas, manteniendo en todo momento ante cada situación concreta una intervención especifica, expresión de la politica comunista.

Aquí debemos huir de todo idealismo, nuestra Organización no se ha autoproclamado nunca, como partido, pero tenemos el firme proposito de construirlo, la tarea es dura y ofrece dificultades que sólo la confianza en nuestra politica y en las masas, junto a un alto espíritu de entrega, a la opción de clase proletaria y su causa revolucionaria, las puede superar.

1º) LA INICIATIVA POLITICA: EJE DE LA CONSTRUCCION DEL PARTIDO

Avanzar en la construcción del Partido pasa hoy, por la comprensión profunda de que sólo es posible sobre la base del mantenimiento constante de nuestra iniciativa política en el seno de las masas. Pues si construir el Partido es en lo fundamental construir una línea política, una estrategia revolucionaria, sólo su concreción y materialización práctica, a través de nuestra iniciativa, la puede hacer realidad, ratificando su justeza o no, con la confrontación abierta con la práctica política de las masas y nuestra intervención en su seno; y la misma elaboración política es a su vez la síntesis y elevación a un grado superior, de la teoría, de nuestra propia práctica y la de las masas con su lucha.

Lo otro, el tener una politica elaborada, por muy justa que esta sea, pero no aplicarla la reduce a letra muerta en el papel, en un instrumento inservible para el avance revolucionario de las masas y de su propio Partido.

En el actual periodo, no es la hora de las grandes elaboraciones teóricas, pues aunque tengamos que ir avanzando más en la expresión de nuestra estrategia y táctica revolucionaria, las líneas y directrices maestras están ya formuladas y de lo que se trata ahora es de su concreción, como única manera de avanzar más en su elaboración, a partir de los éxitos y fracasos que extraigamos fruto de su aplicación práctica y nuestra propia experiencia y la de las masas.

Hoy más que nunca, cuando las masas resisten heroica y combativamente a la ofensiva burguesa, aún con cierta confusión y dispersión, es la hora de la máxima concreción, las masas nos exigen concreción, que rompamos con el consignismo y el inmediatismo, que les

áclaremos la situación y por donde tienen que caminar para derrotar a la burguesía, y para mostrar este camino sólo tenemos un medio: ponernos a su frente, abordando la dirección de los múltiples combates que hoy por hoy están librando, contra el paro, contra la represión, contra los expedientes..., y a partir de la propia lucha hacerles comprender la naturaleza real del enemigo, el verdadero contenido anti-obrero y reformista de la política del PCE-PSOE; la necesidad de unir la lucha económica con la política, de acabar con la Monarquía e imponer la República Democrática mejorar sus condiciones de vida y trabajo y avanzar en la perspectiva del Socialismo y por el Comunismo.

Nuestra misma experiencia nos está demostrando, que allí donde llevamos directamente como comunistas y a la ofensiva, nuestra alternativa proletaria, obtenemos victorias parciales y se avanza rápidamente en la elevación de la conciencia política de las masas cosechando grandes triunfos en la organización de los trabajadores, dando pasos de gigante en la consolidación de nuestra política y avanzando en la construcción del Partido, como nos lo demuestra la experiencia de Torreblanca a raíz de la Huelga General que impulsamos y dirigimos en dicho barrio.

## 2º) LA LUCHA CONTRA EL SINDICALISMO Y EL CONSERVADURISMO.

Hasta ahora habíamos tenido dificultad en entender que adoptar un nuevo estilo de trabajo radicaba en mantener y desarrollar la iniciativa comunista. Habíamos hablado mucho de cambiar el estilo de trabajo, sin tener en cuenta que es la intervención política la que lo determina. Que rectificar el estilo de trabajo es ponerse al frente de cada lucha y situar ante las masas la alternativa proletaria.

No hay pues mejor rectificación que la aplicación de nuestra política de forma creadora; la lucha contra el sindicalismo y la falta de confianza en las masas no pasa hoy por desarrollar una campaña interna, sino por la politización de cada lucha y avanzar en el camino de la Huelga General Política precisando las alternativas concretas de la OCE (BR) en cada momento.

Frente al sindicalismo y conservadurismo de algunos sectores de la militancia hemos de combatirlo desde el punto de vista de la intervención política que se ha de desarrollar en cada sitio concreto.

Estas posiciones defensivas y conservadoras tienen un carácter de clase pequeño-burgués, porque no considera el aspecto determinante de este periodo de lucha de clases la necesidad de construir el Partido de la Revolución Proletaria. Las vacilaciones, el miedo a que los trabajadores a veces no asuman en profundidad nuestras propuestas hemos de combatirlo frontalmente. El periodo de lucha es largo y la única salida a la crisis económica, social y política que salvaguarda los intereses de la clase obrera, es la que ofrece nuestro partido. En este periodo se decantaran las distintas opciones y dentro del debate de masas, la nuestra cuenta con más probabilidades de éxito, puesto que la dinámica de lucha de masas es favorable a la intervención comunista y nos sitúa en el camino de poder romper la estrategia del gran capital.

## 3º) CONTRADICCIONES DE LA OCE EN ANDALUCÍA EN EL ÚLTIMO PERIODO

En este último periodo, han surgido en el seno de nuestro Partido en Andalucía, diversas contradicciones, que amenazan con bloquearnos políticamente sino las resolvemos de manera justa, con prontitud y sin ningún tipo de vacilación o conciliación, poniendo siempre en primer plano el avance de nuestro partido a los intereses personales.

Al abordar el estudio de estas contradicciones y su resolución, lo hacemos llenos de optimismo revolucionario por varias razones objetivas que están creando condiciones superiores, inmejorables para el avance de nuestra política, y sobre ellas la construcción del Partido. En resumen estas condiciones favorables son:

→ a) El avance incuestionable de nuestra política y su continua confirmación por la evolución de los hechos en nuestro país.

b) El avance de las masas y sus luchas, el aumento de la combatividad y de radicalidad de sus respuestas frente a los planes del gran capital y la represión, que demuestran que la clase obrera no está derrotada y que por el contrario desarrolla un potencial revolucionario, en el que podemos apoyarnos sin vacilaciones para poder desarrollar nuestra política y avanzar en el camino de la Revolución.

c) Porque estas contradicciones que ahora desarrollamos, no responden ni a nuestra política, ni a la práctica desarrollada por la OCE, sino que están localizadas y responden a elementos políticos y prácticos ajenos a nuestro Partido, siendo sostenidas por un reducido número de camaradas, lo que nos va a permitir resolverlas mejor.

c) El mismo hecho de detectar estas contradicciones, y haber tomado conciencia de lo negativo de ellas, y la necesidad de eliminarlas nos situa ya en el camino de su resolución.

Al hacer el balance en el informe político presentado a la Conferencia, se constata un hecho fundamental y positivo, el avance de nuestra capacidad de dirección, iniciativa e intervención general, la capacidad de lanzar directrices generales y la voluntad de superar el inmediatismo y el estrecho marco-sectorial-sindical, para pasar a actuar decididamente como Partido, en la perspectiva de dar respuestas globales a los problemas de las masas y pasar de la dirección de luchas parciales y aisladas a dirigir el conjunto del combate obrero y popular, no sólo en Sevilla, sino en el resto de Andalucía, como demuestran los avances logrados en la extensión regional, con la recuperación de nuestra presencia en Málaga y el inicio de nuestra intervención en Cádiz, Granada y Almería, que aunque muy limitada todavía, nos permite ir creando condiciones para una intervención superior y consolidación en las citadas localidades.

No vamos a detallar aquí los elementos objetivos que confirman nuestro avance, ni el marco político general que los favorece, pues en lo fundamental está recogido en el balance expuesto en la primera parte del Informe Político.

Lo que si nos interesa en este informe, para poder resolverlo, es situar las contradicciones que existen en nuestro seno, detallar al máximo los reflejos e influencias de las mismas en nuestra práctica, en torno a las principales iniciativas que hemos lanzado y a nuestro propio funcionamiento como partido.

\* Estas contradicciones se han manifestado, entre nuestra capacidad de iniciativa general y respuestas concretas por un lado, y la falta de aplicación y concreción de las directrices generales que continuamente se han lanzado e incluso detallado al máximo para su realización. Lo cual ha determinado un peligroso bloqueo de los órganos de dirección (Provincial y Secretariado), que se han mostrado absolutamente incapaces para desarrollar las tareas políticas marcadas para este periodo.

Esto se ha visto agravado por la falta de funcionamiento colectivo desde la dirección a la base, lo que ha motivado que prácticamente todo el trabajo, iniciativas, reflexión y elaboración política recayese sobre unos pocos camaradas, que a pesar de su voluntad, no podían cubrir el trabajo organizado de todo un Partido, estrellándose una y otra vez sus iniciativas en la incompreensión y el bloqueo.

Y todo ello ha venido determinado por que faltaba lo fundamental, la iniciativa política en el Secretariado, lo cual condicionaba el que los comités intermedios y las células, en el mejor de los casos mantuvieran un nivel de combatividad que les permitiera abordar luchas parciales por su propia iniciativa, pero que al no tener una línea continua de dirección y perspectivas, terminasen bloqueados, abandonados al espontaneísmo, o lo que es peor, sumidos en el derrotismo.

Esta situación no se ha manifestado de forma lineal, ni homogénea en todos los camaradas y zonas, sino que en unos sitios y otros han tenido manifestaciones diferentes, así si en Torreblanca se ha mantenido las iniciativas más importantes desarrolladas por la OCE en Sevilla (Huelga General), la dispersión y el desorden en el trabajo, ha limitado el alcance de los triunfos obtenidos. Mientras por otro lado Zona Norte, por su juventud, se encontraba bloqueada, sin capacidad para centrar las tareas y sin directrices concretas de la di-

rección; y el campo, a pesar de ciertas iniciativas seguía en el espontaneísmo, el desorden y el funcionamiento anárquico que desde su formación lo ha venido caracterizando.

+ Sin embargo donde esta situación se ha manifestado con mayor gravedad y agudeza, ha sido en la Zona Sur, y en concreto las células de empresas, que en lugar de ser el baluarte sólido y proletario de nuestra política y del Partido, se han convertido en el centro de una práctica defensiva y conservadora, dominada por el sindicalismo y la no absoluta falta de iniciativa y perspectivas políticas, de lo cual eran los máximos responsables los camaradas que mayoritariamente componen el comité de la Zona Sur y que son militantes del metal, desarrollando en muchos momentos una práctica reformista y de conciliación sin principios con el revisionismo o a su remolque, y cuyo origen hay que buscarlo en su concepción derrotista de la clase obrera y su profunda desconfianza en las masas y en la validez de nuestra política y su materialización.

Estos errores se han manifestado una vez tras otra, y una vez tras otra han sido criticados y "entendidos" por los camaradas que eran portavoces de los mismos, pero en la práctica han demostrado su incompreensión y el carácter formal de sus autocriticas, al seguir persistiendo en los errores sin corregirlos.

Si hacemos un pequeño balance de nuestra actividad en estos últimos meses, veremos como a lo largo de ellos se manifestaban las posiciones conservadoras y sindicalistas, la falta de iniciativa comunista.

- 19) El proceso de lucha seguido por la coordinadora de Empresas en Crisis de Sevilla: Al iniciarse el conflicto tuvimos una actuación dirigente y activa poniendonos al frente de su lucha, dirigiendonos a todo el pueblo con nuestra propaganda, caravanas, mítines en la calle etc., todo lo cual nos hizo aparecer (como recogieron los medios de difusión) como los principales protagonistas, organizadores y dirigentes de todo el proceso de lucha y la misma manifestación, que fué la mayor y más combativa de las que hasta entonces se había dado en Sevilla contra el paro y los expedientes de crisis, a pesar del boicot activo de la dirección reformista de las centrales sindicales y la casi totalidad de los partidos.

Pero con la manifestación acabó también nuestra intervención, perdiendo toda la iniciativa que veníamos manteniendo, siendo incapaces de rentabilizar todo el esfuerzo desarrollado, sin comprender, a pesar de explicarse reiteradamente en el Provincial el alcance que había tenido la lucha, la gran victoria obrera que suponía y el avance y fortalecimiento de nuestra política frente a los reformistas y oportunistas, que salieron absolutamente desprestigiados, viendose obligados a convocar una nueva manifestación por las mismas reivindicaciones para intentar salir del atolladero, lo cual en sí mismo constituyó otra victoria al obligarles a sacar la lucha a la calle por esos objetivos, cuando antes se habían negado a hacerlo sistemáticamente.

Tan sólo salió un artículo en el B. R. sobre esta lucha no se hizo ninguna hoja del Comité Provincial valorando la nueva situación creada y la victoria obrera y sus perspectivas; no se pusieron carteles en fábricas, no se dieron asambleas para explicar el alcance de la lucha y denunciar al revisionismo, y donde se dieron asambleas al día siguiente de la manifestación (como en CASA) no la convocamos nosotros sino los independientes, y en ella no intervenimos para nada, argumentando los responsables allí de la OCE que no se trataba de "hacer revanchismo" con el PCE. Evidentemente, de lo que se trataba pero que tampoco hicieron, era de lanzar una amplia campaña y debate político sobre la lucha y la validez de nuestra alternativa, denunciando al mismo tiempo la actitud reformista burocrática y antiobrera del PCE, que previamente nos había acusado de llevar a los trabajadores al matadero y que no deja escapar ninguna oportunidad para atacarnos, inventandose los más variados y falsos bulos sobre nuestro Partido.

Se trataba por tanto de continuar la ofensiva, de hundir el reformismo y seguir manteniendo una línea continua de iniciativa política como comunistas.

En el Comité Provincial siguiente a la manifestación (2-10-77), después de criticarse esta actitud, se propuso recuperar la ofensiva y la iniciativa, aprovechando la convocato-

ria de manifestación para el día 16, que hacían las centrales sindicales, sobre la base de recuperar el debate político en las organizaciones de masas y asambleas de fábricas, colocar carteles, sacar hojas, organizar charlas amplias, etc. De nuevo nada de esto se hizo, y por si fuera poco los camaradas de Astilleros, que sabían que podía darse el enfrentamiento en nuestro Partido y el servicio de orden de la manifestación, que se oponía a que se sacasen banderas y pancartas firmadas por los partidos, "optaron por ir con sus fábrica - en lugar de ir como militantes de la OCE y atraerse hacia nuestras filas y nuestra defensa a los compañeros más combativos de Astilleros," como hicieron ejemplarmente los camaradas de Torreblanca.

### 29) El estallido del conflicto de Astilleros, la lucha de Cádiz;

Como recoge el anexo nº 2 del boletín interno del Comité Provincial y el Boletín Comunista nº 40, nuestra actuación a lo largo de esta lucha y sobre todo nuestra respuesta a la brutal agresión que sufrieron los trabajadores de Astilleros y todo el pueblo de Cádiz, fué absolutamente deficiente, faltos de toda iniciativa, no interviniéndose como comunistas sino a la defensiva, teorizando la debilidad de las masas en las fábricas, su falta de conciencia, sin darnos los medios ni dotarnos de un análisis objetivo de la realidad, para marcar un plan de trabajo e intervención que nos permitiese superar la situación. Fuimos meros espectadores de lo que ocurría en Cádiz, sin sacar ningún tipo de propaganda, ni un sólo mural ni octavilla con los que explicar a las masas la política represiva del Gobierno y donde llamáramos a la solidaridad con Cádiz; sin denunciar las maniobras del reformismo, sin reunir a la célula para discutir sobre la situación las iniciativas a tomar. Para ejemplo de la situación en que se encontraban los camaradas de Astilleros, basta recordar que la octavilla que se sacó (ya con evidente retraso), la tuvo que forzar por teléfono - nuestro Secretario General, pues los camaradas no veían de sacarla, a pesar de haberse discutido con ellos acerca de su necesidad.

Posteriormente no se cumplieron en su totalidad las vías que se marcaban para superar la situación y retomar la iniciativa (ver el citado anexo o Boletín Comunista), y ni tan siquiera se montaron las charlas convenidas sobre la situación del sector naval, para explicar en ella nuestra alternativa y forzar el proselitismo. Por otra parte a la manifestación que convocó Astilleros acudimos con una pancarta firmada por los trabajadores de CASA en lugar de hacerlo como célula de la OCE, y en la que sólo se pedía "solidaridad con Astilleros" a pesar de que podrían haberse incluido nuestras consignas contra el pacto social, como los mismos camaradas manifestaron posteriormente. Por su parte los camaradas de Astilleros llevaron una pancarta firmada por la OCE, en la que simplemente se leía "no a la crisis naval", sin ninguna otra referencia a nuestras consignas, siendo de destacar que esta pancarta fué confeccionada por el responsable en la fábrica (Pepin) y el responsable político de Sevilla (Sanchís).

### 30) La Huelga General de Torreblanca;

Como se recoge también en el citado Boletín Interno del Provincial, tanto el Secretariado como el Comité de Zona Sur, "estuvieron al margen" de la lucha y la detención de los camaradas que en ella se produjo, a pesar de constituir la experiencia más ejemplar de lucha del movimiento popular en Sevilla, y donde la OCE que dirigía la lucha, se jugaba su prestigio y la validez de su política de enfrentamiento frontal y radical contra el Ayuntamiento, pues el problema de Torreblanca no era sólo de los camaradas de aquella zona, sino de toda la OCE.

- El Comité de Zona Sur, a pesar de celebrarse una Asamblea de Zona, no tocó para nada el problema de Torreblanca y por tanto no marcó iniciativas de apoyo a la lucha, contribuyendo con ello al aislamiento y cerco que los revisionistas y el resto del Partido intentaban poner a la lucha.

Por su parte el Secretariado del Provincial no marcó tampoco ningún tipo de iniciativa y ni se preocuparon por ver que sucedía en Torreblanca, sin reunirse siquiera para tratar el problema, a pesar de que la represión había debilitado sensiblemente la dirección de la lucha por la detención de cinco camaradas, entre ellos los dos máximos dirigentes (Encarna y Casasola) demostrando una vez más su falta total de sensibilidad e iniciativa política,

sin orinetar al conjunto de la militancia, en un claro ejemplo de comportamiento no comunista.

-49) El inicio de la campaña contra el Pacto de la Moncloa:

Siguiendo las directrices de nuestra Secretaria Política, de iniciar una campaña de denuncia contra el Pacto de la Moncloa, en el Comité Provincial se resolvió iniciar dicha campaña sobre los siguientes ejes:

X a) Forzar el debate en las asambleas y CC.OO. de fábrica y centros de trabajo, desarrollando una campaña ofensiva de explicación sobre el contenido antiobrero del Pacto Social de la Moncloa, concluyendo en la definición pública de asambleas de fábricas y CC.OO. - contra el Pacto.

X b) Iniciar el montaje y realización de charlas amplias de trabajadores, donde presentáramos nuestra alternativa al Pacto, atrayendolos a los trabajadores a la defensa de nuestras posiciones.

X c) Lanzar una campaña de propaganda y sensibilización previa con el reparto máximo de la Secretaria Política contra el Pacto y la colocación de murales en fábricas, firmados por la OCE.

X d) Lanzar una campaña de recogida de firmas denunciando el Pacto y pidiendo la dimisión del Secretariado Confederal de CC.OO. por haberlos suscrito a espaldas de los trabajadores y afiliados de CC.OO.

Aquí de nuevo, como en las ocasiones anteriores, "no se cumplen los acuerdos que se dicen aceptar; y ante la ofensiva burguesa y reformista para colar el pacto, y la confusión creada entre los trabajadores, nos limitamos a repartir la hoja de Secretaria, vaciando de contenido y perspectiva la campaña que debíamos lanzar, en el más claro comportamiento defensivo y conservador al margen de los acuerdos de nuestra política, poniendonos así a remolque del revisionismo, despreciando en la práctica la necesidad que como comunistas teníamos de ponernos al frente de las masas, para clarificar el verdadero contenido del pacto, frenar la ofensiva burguesa y reformista y ofrecer nuestra vía de salida a la crisis.

- 59) La lucha de Recalux:

Si bien en un principio, mantuvimos una cierta iniciativa alrededor de esta lucha, en la 2ª fase de la misma, tras el encierro de los trabajadores despedidos en Bellavista, nuestra intervención ha sido políticamente nula, sin ninguna orientación a los militantes, y sin ningún tipo de discusión en los colectivos y sin propaganda propia que caracterizara la lucha, marcara los objetivos e iniciativas y llamara a todo el pueblo a la solidaridad. Nos hemos limitado a mandar a camaradas a título personal al encierro "a ver a los trabajadores", pero sin prestarle ningún apoyo concreto, terminando la lucha en una derrota, abandonando los trabajadores el encierro tras la fallida concentración a la que convocaron ellos y que nosotros no apoyamos con todas nuestras fuerzas (ni tan siquiera sacamos una hoja" de la OCE llamando a la concentración).

Prueba de nuestra nula intervención es que al preguntarle a camaradas del metal sobre la evolución del conflicto, o no sabían nada o lo sabían por la prensa, habiéndose limitado algunos a ir personalmente al encierro.

- 60) Nuestra actuación tras los sucesos de Málaga y en la jornada de solidaridad del día 6:

Nuestras directrices generales ante el asesinato de Málaga y la respuesta a dar fueron claras:

a) Enmarcar la actuación criminal de las fuerzas represivas en la denuncia del Gobierno Suarez y su incapacidad para resolver los problemas del pueblo, exigiendo la dimisión de Martín Villa y todo el Gobierno y la disolución de los cuerpos represivos, a la vez que de-

nunciar la falta demagogia del Regimen Preautonomico que nos quieren imponer.

b) Desbordar el marco puramente testimonial en que la UCD con la colaboración del PCE -PSOE y a su remolque todos los demás oportunistas, querian encerrar su respuesta al asesinato, programando un paro de solo una hora y sin salir a la calle. Para nosotros se trataba de lo contrario, convertir el Martes dia 6 en una jornada de lucha activa y radical contra el Gobierno y sus fuerzas represivas.

c) A pesar de las vacilaciones del resto de la izquierda no comprometida con la "Comisión Organizadora del dia de Andalucía", convocar una manifestación para el Martes por la tarde.

De estas directrices, solo hicimos la convocatoria de la manifestación pero no mantuvimos una actitud ofensiva y comunista en las fábricas, como quedó reflejado en el Comité Provincial donde se valoró nuestra actuación, los resultados están claros sólo se paró una hora en las fábricas donde estamos con más fuerza y en ninguno de ellos se salió a la calle.

Posteriormente no se tuvo en cuenta la valoración del Comité Regional y su directriz de explicar a fondo el gran alcance de la lucha de Málaga, su experiencia, enseñanza y sus perspectivas, despreciando el instrumento que teniamos como síntesis de nuestro análisis, el "Andalucía Roja", que no se discutió en ninguna célula ni comité, ni tampoco en el Provincial ni Secretariado. La consecuencia fue que no se montase la charla o "charlas amplias previstas" con camaradas de Málaga, para rentabilizar nuestra intervención. Demostrando se de nuevo la más absoluta falta de sensibilidad politica por parte de la dirección de la OCE en Sevilla, no estando a la altura que las circunstancias de la lucha de clases exigian de nosotros.

7º) Las Elecciones Sindicales en CASA y Astilleros:

Ni en una ni en otra fábrica, se han seguido las "directrices generales" de nuestra Organización, la actitud que debiamos mantener y el debate que tenian que suponer para la clarificación de todo los trabajadores respecto al Pacto de la Moncloa, el ejercicio de la democracia directa y la no supeditación a las normas del Gobierno, ni a los reformistas.

Por el contrario nuestra actitud ha sido defensiva, como lo demuestra el escrito inicial de los camaradas de CASA, que tuvo que bloquear la propia dirección, y que ellos se resistieron a aceptar; mientras que en Astilleros se evita el debate en CC.OO, nos abstemos en la votación por secciones, "no denunciarnos a nivel general de la fábrica ni la normativa del Gobierno" ni las maniobras revisionistas, que estaban respaldadas por una asamblea de CC.OO. carente de la más minima representatividad (sólo asistieron 40 de los 1.600 afiliados), para por último caer en el más estrecho y fácil de los oportunismos, realizando una "candidatura unitaria con la CSUT y la USO", y con ello dando más argumentos al PCE y facilitando su maniobra de expulsarnos de CC.OO. sin penas ni gloria.

Ante esto en el Secretariado se les critica su actitud a los camaradas, y se les exige la formación de una Candidatura Unitaria con hombres de CC.OO. y la apertura del debate en las mismas, manifestando ante esto los camaradas Pepin y Sanchís su incapacidad para reunir a los doce hombres de CC.OO. que son necesarios para cubrir el minimo indispensable para presentar la Candidatura, "demostrando con ello nuestra escasa incidencia en las CC.OO. de las fábricas que cuenta con 1.600 afiliados." -|-

4º) SOBRE EL BANDERA ROJA Y LA ECONOMIA.

Es preciso partir de la comprensión de que el B.R. es el instrumento fundamental de relación politica con las masas. La experiencia demuestra que allí donde tenemos iniciativas politicas el B.R. es acogido con enorme interés por los trabajadores. El caracter ofensivo en la venta del B.R. es fundamental, así como la venta directa como militante, de forma individual en cada centro de trabajo, residencia, etc. independientemente de que se

monten puestos, piquetes de venta, etc.

• No es posible que en fábricas de más de mil trabajadores, sólo se vendan unos 30 B. R. lo cual indica nuestra escasa intervención política y poca relación política con las masas. Es necesario hacer estudios concretos en fábricas, barrios, zonas que permitan ampliar el marco de incidencia multiplicando el número de venta del B. R., no obstante lo determinante es asumir en profundidad que nuestro periódico no se vende por vender, como si fuese una cuestión técnica su venta, sino que por el contrario el esfuerzo hecho por la Organización para sacar un periódico realizado cada vez mejor a todos los niveles (técnico y político) y su regularidad semanal, responde a la necesidad objetiva de las masas y debe estar en estrecha correspondencia con el aumento progresivo y notable de su venta entre los trabajadores, de incremento de nuestra influencia política, concienciación y organización de los trabajadores. No hay por tanto que desprenderse del B. R., sino servirse de él como un instrumento político e ideológico y a partir de su distribución convocar charlas con trabajadores alrededor de las iniciativas generales que impulsemos.

Respecto a la economía no vamos a describir la situación crítica por la que atravesamos, dada la inmesidad de tareas que abordamos el déficit es considerable y todos los camaradas tienen noticias de ello. Es necesario insistir en el papel político e ideológico que desempeña la cotización militante. La cotización no es el pago de una factura mensual de 500 pts., cada militante ha de adaptar un criterio comunista de cotizar según posibilidades, precisamente una de las condiciones para militar es el apoyo económico al Partido, en este sentido los camaradas responsables han de predicar con el ejemplo, pues es totalmente inadmisibles la actitud de cumplir con las 500 pts en camaradas responsables que tienen más posibilidades; al margen de otras actividades que puedan reportar alguna ayuda económica al Partido y que es necesario que se tomen iniciativas en cada colectivo de la Organización, lo fundamental es poner en primer plano el debate en cada instancia para que la cotización se efectue de forma regular como un acto político.

#### 5º) LA RESPONSABILIDAD DEL SECRETARIADO.

Todos estos hechos demuestran con absoluta claridad, los errores de sindicalismo, conservadurismo y defensismo a que antes habíamos aludido, la falta de intervención y comportamiento comunista de estos camaradas, el freno objetivo que supone su actitud para nuestro avance en la Construcción del Partido, independientemente de su voluntad subjetiva.

Esta situación sólo podía resolverse en una actitud clara y consecuente del Secretariado pero esta no podía ser así, porque el mismo Secretariado era el origen de estos errores con su responsable al frente y se ha mostrado como un instrumento ineficaz e incapaz para aplicar nuestra política y dirigir como comunistas el resto de la OCE, no concretando ninguna de las iniciativas que se programaba en el Provincial o Regional, terminando por bloquearse políticamente, sumergido en el mayor de los inmediatismos e irresponsabilidad, sin ningún espíritu autocritico y sin capacidad por tanto para rectificar. Trasladando su situación al mismo Comité Provincial que ha degenerado en una serie interminable de enfrentamientos personales y subjetivismos, que nada tienen que ver con el funcionamiento de un órgano de dirección comunista.

\* Es por esto que exigimos de esta Conferencia la inmediata destitución del Comité Provincial y el Secretariado, y la configuración de un órgano de dirección de nuevo tipo, basado no en capacidades teóricas, ni en anteriores trayectorias personales, sino en la capacidad y voluntad firme de trabajo y de ponerse al frente de las necesidades de las masas y de la aplicación de nuestra política, avanzando así de manera decidida en la Construcción del Partido.

#### 6º) LA RESPONSABILIDAD DEL CAMARADA SANCHIS;

Si bien las tareas de un Partido son colectivas, las responsabilidades son también in-

dividuales. Y si el Secretariado como ya hemos expuesto es el principal responsable de la situación, sobre el camarada V. Sanchis como secretario político de Sevilla recae la máxima responsabilidad del funcionamiento y falta de iniciativa comunista del Secretariado Provincial, agravándose su situación por ser miembro de la dirección central de nuestro Partido (Secretaría Política y Comité Central) dándose la circunstancia de ser uno de los principales portadores de los errores que venimos criticando, como lo demuestra su comportamiento personal ante cada problema que la OCE (B. R.) se ha enfrentado.

Así la práctica del camarada se ha venido caracterizando por:

1º) Sindicalismo y conservadurismo:

Manifestado en la actitud mantenida por el camarada frente a las siguientes luchas:

a) Astilleros de Cádiz: Todo lo referente a este punto recogido en el apartado anterior recae sobre el camarada en cuanto que responsable general de Sevilla y trabajador de Astilleros, actuando vacilantemente en la Comisión de Crisis de Astilleros, no denunciando abiertamente como Organización el que la Comisión de Crisis sacase un escrito apoyando al Pacto de la Moncloa, y suscribiendo él mismo el comunicado absolutamente reformista e interclasista que se leyó y publicó en la prensa después de manifestación convocada por Astilleros.

Su directa responsabilidad en la confección de la pancarta de nuestro partido en la citada manifestación, como ya hemos aludido anteriormente, hecho criticado por todos los camaradas ante cuyas críticas el camarada en lugar de asumir su error, lo justificó aludiendo a la falta de espacio en la pancarta para introducir nuestras consignas.

Pero con todo lo más grave fué la falta de respuesta ante la violenta represión que se desató contra los compañeros de Cádiz, y la ausencia total de iniciativa y desconfianza en las masas que demostraron.

b) Coordinadora de Empresas en Crisis:

Siendo uno de los ejes de la lucha obrera en nuestra región la lucha contra el paro y los expedientes de crisis y a pesar de que a nivel de Secretaría el camarada Sanchis tenía la responsabilidad de forzar una reunión nacional de coordinadora de empresas en crisis, - partiendo de la de nuestra provincia, no solo esto no se ha llevado a cabo, sino que a partir de la manifestación del 25 de Septiembre los planes de rentabilización, no se llevan a la práctica y la coordinadora que existía organiza sin que se avance nada para su reforzamiento, a pesar de que era una tarea imprescindible para poder desarrollar movilizaciones contra el paro y los expedientes de crisis, rompiendo con el bloqueo que las centrales sindicales intentaban imponer, y que reiteradamente se exigía a los camaradas de fábricas que atendieran y trabajasen para su reforzamiento, sin que el camarada a partir de la crítica formulada en el Comité Provincial tomase de primera mano dicha tarea y la asegurase.

El camarada ante las críticas formuladas de no intervención política en torno a la lucha de Recalux, ha intentado justificarse diciendo que había enviado camaradas a ver a los trabajadores encerrados y que él mismo había ido también y había orientado a los encerrados, ocultando con ello la falta de discusión colectiva en el Secretariado y Comité Provincial, y en consecuencia la falta de iniciativa concreta como organización en torno a esta lucha, como recogemos también en el apartado anterior.

c) Ante la Huelga General de Torreblanca, el camarada se inhibió totalmente, ni siquiera apareció por la zona, ni contactó con los responsables, no convocándose tampoco el Secretariado para atender la situación extraordinaria que se había creado, y dar una respuesta general, maxime con la detención de cinco camaradas, abandonándose con ello una lucha y un sector de la Organización a su suerte, a pesar de que en ella nos jugamos el prestigio de la OCE, al ser la fuerza hegemónica de este barrio y la única que estaba al frente dando iniciativas.

d) Respecto a la campaña contra el Pacto de la Moncloa, no se ha hecho ninguna charla en su fábrica, ni se ha preocupado de que estas se montasen a nivel general.

e) Frente a los sucesos de Málaga se ha demostrado la irresponsabilidad de este camarada tanto por la actuación deficiente de nuestro partido en su fábrica el día 6, donde no planteamos una "batalla frontal" contra el revisionismo para desbordar el marco puramente testimonial que se dió ante el asesinato. Un ejemplo de esto fué la manifestación hecha por el camarada Pepin en el Provincial del día 8, diciendo que "si nos lo hubieramos propuesto habríamos desbordado la hora de paro".

Por otro lado se demostró la falta de sensibilidad política y actitud dirigente del camarada Sanchís al no programar una seria discusión política en torno al alcance de la Huelga - General de Málaga, sus enseñanzas y perspectivas; no poniendo en práctica la directriz del Regional de convocar charlas amplias de trabajadores para explicar el conflicto y nuestra intervención en la misma.

f) Las iniciativas emprendidas por la OCE(BR) contra el impuesto municipal de recogida de basuras han descansado sobre los hombros de un núcleo de camaradas que forzando la reflexión y los ritmos se pudo llevar a cabo toda una serie de acciones importantes e incluso acorralar al revisionismo en la Confederación de Asociaciones de Vecinos, obligandoles a asumir al menos formalmente la dimisión del Alcalde etc. Posteriormente no ha habido ninguna valoración política sobre la situación actual y no se ha seguido manteniendo las iniciativas después del manifiesto de la basura; el camarada como responsable no sólo no ha hecho ninguna reflexión ni ordenamiento de nuestra intervención, limitandose a mencionar abstracciones como es el preparar una concentración frente al Ayuntamiento sin valorar antes la situación y los ejes de trabajo, que incluso desde un principio ignoraba la realidad de lo que suponía el impuesto y la alternativa que debía dar la OCE delegando su responsabilidad en la Comisión del Movimiento Popular, incapaz por su desorientación política general de ordenar la adecuada respuesta ante este problema, la cual corresponde al Comité de Sevilla como órgano de dirección.

g) Ante las elecciones sindicales el camarada "acogiéndose mecánicamente o mejor dicho de forma oportunista" a las "directrices" de la Organización de no aceptar la definición de CC. OO. respecto al Pacto de la Moncloa y el sometimiento a las normativas del Gobierno, en su fábrica han dado de antemano esta batalla por perdida sin ni siquiera llegar a plantearla, no presentándose a la elección de candidatos de CC. OO. por secciones, obteniendonos en las votaciones y marginandonos nosotros mismos e inventandonos una candidatura unitaria con miembros de otras centrales sindicales (CSUT, USO), con el peligro que ello conlleva frente a la opción política que hemos hecho de defensa de CC. OO. Lo más grave aún es que no tenemos influencia según los camaradas de allí para reunir 12 hombres independientes o de CC. OO. para incluirlos en nuestra Candidatura, y que esta va a formarse al margen de un debate en CC. OO. y entre los trabajadores, lo que va a facilitar la impresión de nuestra actitud por parte de los trabajadores, los ataques del PCE para expulsarnos de CC. OO.

29) La irresponsabilidad del camarada en el cumplimiento de sus tareas: El eclecticismo y oportunismo bases de su actuación.

a) No ponerse al frente de la rectificación del estilo de trabajo en empresas, sino por el contrario justificar las actitudes erróneas de algunos camaradas, encubriendolas, no atacandolas de frente, nadando entre dos aguas para así justificar su propia práctica. Esta actitud en política traduce el eclecticismo y lleva al oportunismo y la vacilación, al criticar posiciones, pero practicandolas al mismo tiempo sin autocriticarse, ó haciendolo formalmente. No poniendose al frente ni siendo un modelo para su rectificación en su propia empresa, a pesar de haber aceptado la necesidad de su comportamiento ejemplar y hacer de nuestra práctica en Astilleros, un punto de referencia avanzado para el conjunto

de los militantes de como se rectifica el estilo de trabajo.

Un ejemplo de ello ha sido que no cumplierse con el compromiso adquirido en la Secretaría Política de autocriticarse por escrito y ponerse así al frente de los problemas y sus resoluciones.

b) El camarada ha delegado su responsabilidad en otros camaradas en repetidas ocasiones, como ejemplifica el que no cumplierse los acuerdos del Provincial en cuanto a la redacción del Boletín Interno que recogía la autocrítica del Secretariado por su intervención en la Huelga General de Torreblanca y el problema de Astilleros, así como las actas del Secretariado y el Comité Provincial que no han salido a la luz o han salido con retraso y que últimamente ha entregado a otros camaradas.

c) También ha sido manifiesta su responsabilidad en la improvisación de las reuniones y en su no cumplimiento de los acuerdos del Regional de preparar la Ponencia sobre el informe político primero y sobre el estilo de trabajo después, cuya entrega se retrasa ya más de una semana y a poco tiempo de la Conferencia.

### - 3º) Personalismo e individualismo.

Estos errores se han manifestado en este camarada reiteradamente, al desoir las críticas que se le formulaban, por su incapacidad para asumir públicamente sus errores y su tendencia a sustituir los colectivos por su intervención individual, lo cual le ha llevado a mantener un tipo de relación con los camaradas, de fomento del amicalismo en unos casos, y de burocratismo, administrativismo y autoritarismo en otros.

"Esto ha servido para potenciar el sectarismo y el espíritu de competencia pequeño burgués de sectores de la zona sur respecto de las otras zonas, apareciendo en muchos momentos la Zona Sur como parcela aparte de la Organización, y su área de influencia propia; estimulándose en algunos camaradas un espíritu contrario a la dirección, de acusaciones veladas y sin argumentar políticamente de burocratismo en la dirección, generando la desconfianza en la misma y rozando los límites del trabajo liquidacionista y antipartido."

Por todo lo expuesto consideramos al camarada Sanchís incapaz para asumir la dirección política de nuestro Partido en Sevilla, y su permanencia en los órganos centrales de nuestra dirección, por lo que proponemos su separación inmediata de estas responsabilidades, por ser un ejemplo que mina las bases de Construcción del Partido y es negativo por su influencia en el conjunto de los camaradas, y para la realización de las tareas que la Organización Comunista de España (Bandera Roja) tiene que abordar en este periodo.

## MEDIDAS CONCRETAS PARA LA RESOLUCION DE LAS CONTRADICCIONES Y AVANZAR EN LA CONSTRUCCION DEL PARTIDO.

Como hemos expresado a lo largo de este documento, solo la iniciativa comunista puede resolver las contradicciones planteadas, junto con nuestra capacidad de concreción y aplicación de las tareas políticas que nos marcamos en el informe político presentado a la Conferencia, acompañado de todo un funcionamiento y método de trabajo leninistas, como se recoge en el punto 5 de las Resoluciones del II Pleno de nuestro Comité Central al que os remitimos para su estudio y que nosotros suscribimos plenamente en su totalidad.

Pero para que esto se cumpla, es necesario la adopción de una serie de medidas, sin las cuales consideramos imposible superar la situación, pues agotado el debate político, y la actitud cerrada de los camaradas, portadores de estos errores para superarlos, es necesario que apliquemos toda una reestructuración organizativa que permita desbloquearnos. Las medidas van en justa relación y correspondencia a las críticas que hemos planteado y que a nuestro modo de entender son las siguientes:

1) I) La destitución del camarada Sanchis de todos sus cargos de responsabilidad, desde el Secretariado Provincial hasta la Secretaría Política y el Comité Central, del que proponemos su separación temporal hasta tanto no rectifique en sus errores, y su paso a una celula de base sin ningún tipo de responsabilidad, como única manera de que el ca. asuma en profundidad las contradicciones que encierra su comportamiento y con ello pueda permitir su rectificación y recuperación comunista. Estas medidas tendrán que ser ratificadas por la Secretaría Pol. y el Cté Central de nuestro Partido. *(Comis. del Mov. Obrero)*

2) La disolución del Cté Provincial y Secretaría de Sevilla por su incapacidad y falta de iniciativas, manifiesta a lo largo de estos últimos meses.

3) La disolución de los ctés y el funcionamiento por zonas, pasando a la estructura simplificada de células, hasta que se creen condiciones reales de verdaderos ctés intermedios, asumiendo mientras tanto el cté de Sevilla la dirección del conjunto de la OCE en Sevilla, pues hasta ahora los ctés de zona en lugar de aplicar y concretar nuestra política, han sido un obstáculo más para su materialización.

4) La formación de un nuevo cté de Sevilla, atendiendo a criterios reales y no teóricos de capacidad de iniciativas y entrega en el trabajo y compuesto por el responsable político, un responsable organizativo y el conjunto de responsables políticos de las células

Por ello proponemos el siguiente cté de Sevilla:

- |  |       |                                  |
|--|-------|----------------------------------|
| Secretario Político                            | ----- | Hernandez                        |
| Secretario Organizativo                        | ----- | Ricardo <i>(UNIVERS.)</i>        |
| Responsable de empresas                        | ----- | Giraldez                         |
| Responsable de Torreblanca-Alcala              | ----- | Casasola <i>(A. ...)</i>         |
| Responsable de Alcosa                          | ----- | Bordallo                         |
| Responsable del Poligono de S.P.               | ----- | Luis                             |
| Responsable de S.E.                            | ----- | Neribel                          |
| Responsable de Montequinto-Oliva-Tiro de Linea | ----- | Paco <i>(CIRALDEZ)</i>           |
| Responsable de la zona Norte                   | ----- | Alonso                           |
| Responsable del campo                          | ----- | Daniel                           |
| Secretaria tecnica                             | ----- | Tere - <i>JOSE M<sup>o</sup></i> |

Este cté celebrará con "regularidad mensual" reuniones ampliadas y de él dependerá el funcionamiento de las comisiones de trabajo sectorial para la realización de los estudios que necesite.

5) La siguiente estructura celular:

- Un cté de barrio Torreblanca-Alcala bajo la dirección del ca. Casasola.
- Una célula del metal compuesta por todos los camaradas de CASA, Astilleros, y contratistas

junto con los camaradas Malaga, Carlos y Jose M<sup>o</sup>, todos ellos bajo la responsabilidad del ca. Giraldez.

La unificación de las celulas de Montequinto y Tiro de Linea-Oliva con la incorporación del ca. Angel, bajo la responsabilidad de ~~Paco~~ (cabrrio)

Incorporar al ca. Rogelio y Ester (Candelarias) a la cel. de S.E. bajo la dirección de Maribel.

El resto de los cas. seguiran igual bajo la dirección de los camaradas reseñados en el punto anterior.

#### 6) Extensión Regional.

Es necesario que tomemos conciencia de la necesidad de la implantación de nuestro Partido a nivel de toda Andalucía, para lo cual tenemos que huir del idealismo y ser muy concretos, pues la extensión regional y su realización, pasa en primer lugar por el fortalecimiento en la iniciativa política y la recuperación del estilo de trabajo comunista en Sevilla, como plataforma sólida del lanzamiento regional.

Hay ya una serie de medidas inaplazables:

A) El envío de un ca. a Malaga para reforzar políticamente al núcleo que se está desarrollando, al menos hasta Semana Santa, que permita un ordenamiento superior del trabajo, a partir de un ca. dedicado exclusivamente a las tareas de nuestro Partido allí.

\* B) El traslado de un ca. de CASA y otro de Astilleros a Cadiz, como la mejor manera de consolidar el núcleo iniciado, con capacidad inmediata de intervenir a niveles de masas. Los camaradas de estas fabricas deberan hacer una propuesta concreta al Regional, antes de finales de Febrero.

C) El traslado de uno o dos ca. de la construcción a Granada, que junto con los ca. de Universidad de allí, pueden a corto plazo consolidar un núcleo de nuestro Partido. La celula de la construcción tambien deberá hacer una propuesta concreta en este sentido, antes de finales de Febrero.

D) Acclerar el envío del ca. de la emigración a Almeria.

E) Los ca. del campo deben hacer un estudio detallado de sus posibilidades para desplazar gente al marco de Jerez, durante la campaña de recogida de uva el próximo verano.

F) Concretar una serie de charlas en Cordoba, y a partir de ellas un círculo, a través del simpatizante que está desplazado allí por razones de estudio, y que ya nos ha propuesto que vayamos y que le enviemos propaganda.

G) Estudiar las posibilidades (para este verano) de desplazamiento de los ca. Maribel y Paco a Huelva para iniciar allí la construcción de nuestro Partido, en estrecha colaboración con el ca. Rogelio.

H) Programar un viaje de los ca. Paco (Malaga) y Hernandez a Almeria y Jaen, para tratar de conectar antiguos militantes de antes de la escision.

Las medidas que aqui proponemos pueden parecer duras para algunos camaradas, pero son objetivamente el "único camino". En nuestro Partido solo caben las posiciones y directrices que marcan nuestras resoluciones políticas, nuestra dirección y la confianza plena en las masas; lo otro, el sindicalismo y conservadurismo, las vacilaciones y desconfianza en las masas y nuestra política, la falta de iniciativa y comportamiento comunistas, estamos dispuestos a desterrarlos definitivamente de nuestra practica y no tienen ya cabida en nuestras filas.

POR LA CONSTRUCCION DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO!!

POR LA REVOLUCION SOCIALISTA!!

Sevilla, Diciembre de 1.977

Fdo. Camaradas Giraldez y Hernandez.